

INSTITUCIÓN EDUCATIVA LOPERENA GARUPAL JORNADAS M Y T	
AGINATURA	EDUCACION RELIGIOSA ESCOLAR
DOCENTES	ESP. CARMEN ALICIA MEDINA P (JORNADA MAÑANA). ESP. JESUS ACOSTA (JORNADA TARDE)
GRADO	NOVENO
TEMA	LAS CUATRO ESTACIONES (REFLEXIÓN)
GUIA #1	PRIMER PERIODO
FINALIDAD	ANALIZAR MI MANERA DE JUZGAR A LOS DEMÁS Y CORREGIRLA
CORREO	<a href="mailto:pjesusacosta@ieloperenagarupal.edu.co">pjesusacosta@ieloperenagarupal.edu.co</a> (J.T)

### LAS CUATRO ESTACIONES - REFLEXIÓN

Cuentan que una vez, **un hombre muy anciano**, cansado de escuchar las quejas de sus cuatro hijos, y de ver cómo juzgaban a otros hombres constantemente, decidió darles una lección. Mandó a cada uno de ellos a visitar **un peral** que estaba lejos, muy lejos. Pero mandó a cada uno de sus hijos en distintas estaciones del año. Así, el hijo mayor fue en invierno, el segundo, en primavera. El tercer hijo fue a observar el peral en verano, y el último, en otoño.

Cuando terminaron de visitar todos al peral, el hombre reunió a sus hijos y les preguntó:

– Y bien, explicarme **cómo es el árbol que habéis visto**.

Comenzó a hablar el hijo mayor:

– Un árbol horrible, desnudo, con ramas retorcidas. Sin duda, un esperpento de árbol.

– ¡Qué va!- dijo entonces el segundo hijo- ¡El árbol estaba repleto **de brotes** dispuestos a nacer! Todo un árbol lleno de promesas...

– No sé qué habéis visto vosotros, hermanos, pero no es lo que yo vi- dijo el tercer hermano- Mi peral estaba **repleto de flores**. Es un árbol lleno de vida y vitalidad. De dulzura, plenitud y mucha belleza.

– Pues yo no lo vi como tú dices, hermano- dijo el más pequeño- Mi árbol **tenía frutos**, estaba lleno de peras jugosas y listas para comer. Pero el peso de la fruta encorbaba las ramas y las hojas estaban a punto de marchitarse. Se le veía cansado y sus hojas estaban a punto de caer.

– Todos tenéis razón- dijo entonces el padre- Cada uno de vosotros habéis visto el árbol **en una estación diferente** y éste ha cambiado. Por eso, no podéis juzgar al árbol por cómo es en una sola estación, sino en todas ellas. Igual ocurre con las personas. Tampoco podéis juzgarlas por cómo son en un momento dado. Y como ese árbol, solo podréis recoger los frutos de la vida al final del trayecto, cuando ya hayáis pasado por todas las estaciones de la vida...

*MORALEJA: "NO JUZGES A NADIE POR  
CÓMO ES EN UN MOMENTO DADO NI  
INTENTES RECOGER LOS FRUTOS DE LA  
VIDA ANTES DE TIEMPO"*

**JORNADA MAÑANA REALIZA LA ACTIVIDAD RESPONDIENDO EL SIGUIENTE LINK:**

<https://forms.gle/GToUmetWaCw4iB9FA>

**JORNADA DE LA TARDE:** [pjesusacosta@ieloperenagarupal.edu.co](mailto:pjesusacosta@ieloperenagarupal.edu.co)

UNA DE LAS REFLEXIONES QUE PODEMOS SACAR DE ESTE CUENTO TIENE QUE VER CON:

- A. EL AÑO TIENE CUATRO ESTACIONES, AUNQUE EN COLOMBIA NO.
- B. DEBEMOS INSISTIR EN EL EFUERZO Y LA PERSEVERANCIA
- C. TODO PASA EN LA VIDA

INSTITUCIÓN EDUCATIVA LOPERENA GARUPAL JORNADAS M Y T	
AGINATURA	EDUCACION RELIGIOSA ESCOLAR
DOCENTES	ESP. CARMEN ALICIA MEDINA P (JORNADA MAÑANA). ESP. JESUS ACOSTA (JORNADA TARDE)
GRADO	NOVENO
TEMA	LAS CUATRO ESTACIONES (REFLEXIÓN)
GUIA # 2	PRIMER PERIODO
FINALIDAD	REVISAR MI FE EN DIOS PARA FORTALECERLA
CORREO	<a href="mailto:pjesusacosta@ieloperenagarupal.edu.co">pjesusacosta@ieloperenagarupal.edu.co</a> (J.T)

### LA MANO DE DIOS (REFLEXIÓN)

Una niña de seis años hizo un dibujo para su papá y se lo mostró con el rostro radiante. En la parte superior de la hoja estaba pintada una persona y en la parte inferior había otra; ambas estaban unidas por largas líneas.

El padre miró pensativo el dibujo, pero no lo entendió. La decepción de la pequeña fue notoria, pero pacientemente explicó a su padre: –Papá, arriba está nuestro amado Dios y abajo estoy yo.

–¿Y las largas líneas?, preguntó el padre. –Son los brazos de Dios, respondió la niña. –Pero los brazos son demasiado largos; no corresponden al tamaño del cuerpo, dijo el papá. La niña miró a su progenitor inquisitivamente y dijo: –¿No llegan los brazos de Dios hasta mí?

Ésta es la pregunta. ¿Existen esas manos que se extienden hacia mí? En Isaías 59:1 leemos: **“He aquí que no se ha acertado la mano del Señor para salvar”**. Dios, el único y todopoderoso Dios, no se ha retirado de este mundo ni me ha entregado a un ciego destino.

Mediante su Hijo Jesucristo, quien fue hecho hombre para vivir y morir aquí por seres pecadores, Dios extendió sus manos hacia nosotros. Debemos preguntarnos: –¿Queremos confiar en ellas?

El Señor Jesús quiere otorgarte perdón, paz y fortaleza. Sus manos son bastante fuertes para sostenerte en las crisis de la vida. ¿No quiere confiar en él con fe?.

Jesús dijo: **“Mis ovejas oyen mi voz... Mi Padre que me las dio, es mayor que todos, y nadie las puede arrebatar de la mano de mi Padre” (Juan 10:27-29).**

**La mano de nuestro Dios es para bien sobre todos los que le buscan. – Esdras 8:22**

**JORNADA MAÑANA REALIZA LA ACTIVIDAD RESPONDIENDO EL SIGUIENTE LINK:**

<https://forms.gle/h2d4jtJ3gz7j4skj9>

**JORNADA DE LA TARDE: [pjesusacosta@ieloperenagarupal.edu.co](mailto:pjesusacosta@ieloperenagarupal.edu.co)**

REFLEXIONANDO EL TEXTO ANTERIOR NOS DESCUBRIREMOS:

- Los niños son más felices porque siempre ven a Dios en todo
- Los adultos perdemos la fe en Dios cuando tenemos una fe muy racional
- Deberíamos creer, pero sin perder la fe de los niños

INSTITUCIÓN EDUCATIVA LOPERENA GARUPAL JORNADA M Y T	
AGINATURA	EDUCACION RELIGIOSA ESCOLAR
DOCENTES	ESP. CARMEN ALICIA MEDINA P (JORNADA MAÑANA). ESP. JESUS ACOSTA (JORNADA TARDE)
GRADO	NOVENO
TEMA	EL SER HUMANO ES UN SER MORAL
GUIA # 3	PRIMER PERIODO
FINALIDAD	REFLEXIONAR EN LA MANERA DE RELACIONARNOS DIOS Y LOS DEMÁS DESDE CADA CIRCUNSTANCIA DE NUESTRA VIDA.
CORREO	<a href="mailto:pjesusacosta@ieloperenagarupal.edu.co">pjesusacosta@ieloperenagarupal.edu.co</a>
<p>La actitud del creyente en Dios es vivir en el amor, ayudar al otro sin esperar nada a cambio. Pero vemos que el hombre se cree dueño de la naturaleza se le olvida que es un administrador un guardián pero le hace daño a ella a las personas y a el mismo ¿Cuáles son los daños de cada uno y como solucionarlos? Si Dios le dio su creación al hombre para que sea cooperador transformador, lo mismo con las personas son sus semejantes que debe amar, respetar y ayudar además nos enseñó a través de Jesús que no debemos discriminar a nadie porque esa persona es hijo de Dios</p> <p>Y con Jesús se viven los valores del evangelio: amar, servir y perdonar. Porque hay odio? Porque hay pecado?</p> <p>El hombre que se aleja de Dios le va mal cae en desgracia no progresa, en cambio el que está con Dios recibe bendiciones y él lo defiende porque es un hijo cumplidor de sus mandatos que se resumen en el AMOR.</p> <p>Los bienes materiales son medios para satisfacer nuestras necesidades no se nos olvide que Dios nos los dio pero no debemos aferrarnos a ellos, dejaríamos de un lado la perla más preciosa que es Dios.</p> <p>De que le sirve al hombre tener, poder y olvidarse de Dios?</p> <p>Tres compromisos para servir a los demás como hijo de Dios que soy</p>	

**JORNADA MAÑANA REALIZA LA ACTIVIDAD RESPONDIENDO EL SIGUIENTE LINK:**

<https://forms.gle/SL3vrdbjdZU3bdqR9>

**JORNADA DE LA TARDE:** [pjesusacosta@ieloperenagarupal.edu.co](mailto:pjesusacosta@ieloperenagarupal.edu.co)

RELACIONANDO EL TEMA DE LA MORAL DEL CRISTIANO CON LA PARÁBOLA DEL BUEN SAMARITANO, PODEMOS CONCLUIR:

- Ser cristiano es cumplir los mandamientos.
- La moral del cristiano se debe reflejar en su manera de vivir la compasión con los otros.
- Reconocer que Dios le da los bienes para que los disfrute.

INSTITUCIÓN EDUCATIVA LOPERENA GARUPAL JORNADA M Y T	
AGINATURA	EDUCACION RELIGIOSA ESCOLAR
DOCENTES	ESP. CARMEN ALICIA MEDINA P (JORNADA MAÑANA). ESP. JESUS ACOSTA (JORNADA TARDE)
GRADO	NOVENO
TEMA	LA PERSONA SER MORAL
GUIA # 4	PRIMER PERIODO
FINALIDAD	RECONOCER QUE LA PERSONA POSEE LA DIGNIDAD DE SER MORAL
CORREO	<a href="mailto:pjesusacosta@ieloperenagarupal.edu.co">pjesusacosta@ieloperenagarupal.edu.co</a>
<p><b>Soy persona, y como tal tengo la capacidad de hacerme cargo de mí propio SER. El ser persona significa, pues tener la posibilidad de distinguirnos de los demás ¿Cómo te distingues de los demás de tres razones? De valorar las propias capacidades, de llegar a conocer el mundo íntimo en lo más profundo del corazón ¿Qué sabes de ti mismo y como lo proyectas a los demás?</b></p> <p><b>Ser persona significa vivir consigo mismo, relacionarse consigo mismo, para abrirse conscientemente a los demás en un movimiento afectuoso ¿Por qué es importante la afectividad en el ser humano? Que es la afectividad?</b></p> <p><b>Nuestra personalidad es la realización de nuestra persona; es nuestra vida íntima, elaborada por la apropiación de nuestras posibilidades. ¿Qué entiendo por personalidad?</b></p> <p><b>La moral es la calidad que le damos a nuestra personalidad. Ya sea un moral o inmoral ¿qué es la moral y que es la inmoralidad de un ejemplo de cada una.</b></p> <p><b>El hombre labra su propio destino, elige la clase de persona que quiere ser: buena o mala, pero debe responder de sus actos ante Dios ¿Qué opinas de esta afirmación?</b></p> <p><b>Que le pasa al que obra mal? Y que le pasa al que obra bien?</b></p> <p><b>¿Qué admiras de la personalidad de Jesucristo el hijo de Dios?.</b></p>	

**JORNADA MAÑANA REALIZA LA ACTIVIDAD RESPONDIENDO EL SIGUIENTE LINK:**

<https://forms.gle/gvpweC5Y2PgcdMU7A>

**JORNADA DE LA TARDE: [pjesusacosta@ieloperenagarupal.edu.co](mailto:pjesusacosta@ieloperenagarupal.edu.co)**

**TENIENDO EN CUENTA EL TEXTO ANTERIOR PODEMOS INFERIR QUE SOY PERSONA:**

1. Cuando actúo sólo para agradar a mis amigos y conseguir la aprobación de mis actos.
2. Oculto mis verdaderas intenciones y poco asumo las consecuencias de mis actos.
3. Me distingo de los demás y actúo con responsabilidad y personalidad.